
Mercredi 15 decembre 2004, de 15h a 18 h 

Panel de discussion sur le theme:« La Convention 10 ans apres : ce 
qui a ete fait, ce qui reste a faire » 

• Au nom du Royaume du Maroc, je tiens a remercier et feliciter le 
gouvemement argentin pour l 'organisation reussie de cette 
Conference. 

• Le Royaume du Maroc se rejouit des efforts importants consentis 
par la communaute intemationale dans le cadre de cette 
Convention durant ces dix demieres annees. Le protocole de Kyoto 
avec son entree en vigueur prevue en 2005 represente pour nous un 
indicateur signifiant. 

• Meme si des resultats importants ont ete enregistres, on note que le 
chemin qui permettra d'atteindre l'objectif ultime de la convention 
reste long. Les emissions des pays annexe I continuent a augmenter 
et les impacts des CC sont de plus en plus importants et nuisibles 
pour les pays les plus vulnerables. 

• Des actions restent a entreprendre en matiere de sensibilisation 
pour une plus grande conscience citoyenne sur le probleme. 

• Le Royaume du Maroc subit de plein fouet les impacts des 
changements climatiques avec des secheresses de plus en plus 
severes, des inondations frequentes et importantes. Cela entraine 
des consequences negatives sur l 'economie nationale et porte 
atteinte a son developpement durable. 

• Notre pays souhaiterait avoir un appui significatif pour la mise en 
reuvre de sa politique nationale d ' adaptation. Particulierement dans 
les secteurs strategiques tres vulnerables et fragiles pour notre 
developpement et pour la meilleure gestion des ressources en eau. 

• Nous esperons pouvoir a travers le Programme de Travail sur 
l 'adaptation, initie lors de cette Conference, un appui technique et 
financier nous permettant de reussir notre adaptation. 

• Aussi, nous appuyons ce programme que nous estimons urgent et 
indispensable avec l 'espoir que cela soit elabore rapidement et 
debouche sur des actions concretes. 



• Nous suggerons que ce programme puisse s 'inscrire dans le cadre 
des engagements pris lors du sommet du Millenaire et le sommet 
du Johannesburg. Nous recommandons aussi d' explorer les pistes 
de partenariats avec le secteur prive. A ce propos, le Marne abrite 
le 2eme Forum sur les partenariats pour le Developpement Durable 
du 20 au 23 mars a Marrakech. 

• Le Marne a participe activement au processus des changements 
climatiques durant ces dix demieres annees. 

o II a organise la COP7 a Marrakech ou les Accords de 
Marrakech, qui ont permis la mise en a:uvre du PK, ont ete 
adoptes. 

o II a presente sa communication nationale initiale sur les CC 
en 2001 et commence la preparation de sa seconde CN des 
2005. 

o Le Maroc a ratifie le PK, mis en place l' AND MDP. 
Aujourd'hui, il dispose d 'un portefeuille important et varie 
de projets dont 3 sont deja au stade de validation. 

• Dans cette perspective et en vue d ' echanger nos points de vues sur 
la fa9on de progresser, le Royaume du Maroc appui l 'organisation 
du seminaire en 2005 sur cet aspect mais sans qu 'aucune 
negociation sur les engagements futurs des pays en voie de 
developpement ne soit evoquee. L' objectif serait de tirer profit des 
acquis pour batir une action efficiente visant a stabiliser le climat 
planetaire et contribuer ainsi a un developpement durable. 

• Nous recommandons une celebration solennelle de l 'entree en 
vigueur du PK dans tous les pays. 

• Merci. 


